

## Saludo a Franco: ¡Arriba España!

### A menos de 20 kilómetros de Bilbao

Además de la histórica villa de Guernica, otros seis pueblos situados al Este de su ría, cayeron en poder de los nacionales

#### Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor  
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 29 de abril de 1937:

**EJERCITOS DEL NORTE Y SUR.**--Frentes de Aragón, Madrid, Avila, León, Asturias Soria y Andalucía.--Ligeros tiroteos, con dos pequeños ataques en Aragón y en Asturias, rechazados con grave quebranto para el enemigo.

**Frente de Vizcaya.**--Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas sobre Guernica, tomándose todos los pueblos que se encuentran al Este de la ría del mismo nombre, apoderándonos, después de brillante combate, de la histórica población de Guernica, que defendía una división de batallones vascos, asturianos y santanderinos, cogiéndose prisionero al jefe que mandaba dichas unidades y muriendo varios oficiales de su Estado Mayor.

Se han cogido al enemigo numerosos heridos, gran cantidad de muertos y cerca de cuatrocientos prisioneros. También fué capturado un diputado provincial nacionalista que actuaba de comandante de Artillería en el sector.

El material cogido al enemigo es importantísimo, sin haberse clasificado todavía, por la cantidad del mismo y estar esparcido por lugares del combate.

La destrucción llevada a cabo por los rojos en el barrio más rico de la villa es semejante a la producida por las hordas rojas antes de abandonar Eibar.

La indignación de las tropas por tan bárbaras destrucciones aumenta su espíritu para liberar al pueblo vasco de sus verdaderos verdugos.

Salamanca, 29 de abril de 1937.--De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

#### En nuestras vanguardias del frente de Lequeitio y Durango Madrid, se comentaba el empuje arrollador de Moia hacia Bilbao

Escasa actividad en este sector

AVILA, 30, una madrugada.--Muchos son en verdad los hombres que cercan Madrid y los que cercados tratan de evitar la entrada de nuestras tropas en la capital, pero todos ellos tienen el animo ausente.

Están con el cuerpo en Madrid, pero tienen el alma preñada en los sucesos que se están desarrollando por tierras vascongadas. En las avanzadas de Madrid se disparó hoy por auténtica inercia. Cañones y fusiles disparan más por la fuerza de la costumbre que por otra cualquier razón. No se intenta avanzar alguno por nuestra parte, como no se pretende una ofensiva que tal nombre merece por parte del enemigo. Se cruzan, si, los fuegos de los cañones, trabajan intensamente las ametralladoras y fusiles, pero todo se hace con el seguro convencimiento de no realizar nada con resultados positivos.

En nuestras vanguardias se comentaba hoy el empuje arrollador de las fuerzas que van recobrando Bilbao. Eibar, Marquina, Ondárroa, Lequeitio, Durango, son las palabras que hoy son repetidas más en los alrededores de Madrid. Y en todas las conversaciones el mismo entusiasmo, la misma alegría, las mismas promesas hechas mirando hacia el dilatado caserío que se contempla al otro lado del Manzanares.

En la Sierra tampoco hubo hoy actividad alguna. Ni siquiera esos cañonazos más intensos que de ordinario se han llevado a la práctica. ¡Quién sabe si andarán dando los últimos toques a esos avances que piensan llevar a cabo para festejar con todos los honores el primero de mayo!

En la Sierra es donde tienen los rojos los más geniales hombres de su extraña oficialidad. Allí es donde están esos barbaños convertidos en capitanes, esos albañiles que mandan a montones de hombres, esos sargentos convertidos de golpe en

generales al mando de un cuerpo de ejército. Allí están esos oficiales que, como decía uno desde el púlpito de una iglesia, amenazan con meter una onza de plomo en la cabeza de los soldados que murmuran de sus jefes o que se atreven a poner regueros a la bazofia que toman para rancho.

¡Cómo contrastan estos militares de saínete con la magnífica seguridad de nuestros jefes y oficiales. ¿De qué pueden servir a los rojos sus enormes contingentes de hombres o su material abundante? Les falta el espíritu que a nuestros soldados anima. En nuestras líneas hay jefes en que se encuentran aquellas maravillosas dotes que Quevedo, en su "Sol de Dios", recordaba a quienes tienen que regir el mando, porque capitanes que pelean ante sus soldados los animan y los multiplican.

Y el general Varela, que tiene el instinto imperial de España, va hasta las mismas avanzadas y visita la atalaya de nuestras posiciones de la montaña, y habla con los soldados, y les anima, y se interesa por ellos, y se entrega a sus sentimientos con ese gesto singular que hace prevalecer su espíritu de entusiasmo.

¿Cómo van a poder hacer nada los rojos ante hombres de ese temple? Si el primero de mayo oyen la voz de Carlos Marx con su grito de "Proletarios de todos los países, uníos" y se deciden a avanzar, lo harán como multitud desordenada, pero demostrando su impotencia para arrollarnos. Porque el orden y la disciplina por fortuna es patrimonio que nos pertenece por entero.--LOGOS.

**Lucio González E. de Medina**  
Corredor de Comercio Colegiado  
Interviene oficialmente la comarcal de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos.  
Barrio y Mier, 14, pral. Palencia

#### El incendio de Guernica

Como Irún, como Eibar, como Lequeitio...

Guernica está ya en poder del Ejército nacional. Mejor dicho, está en poder del Ejército nacional lo que queda de Guernica, la villa que las hordas rojas, en contubernio siniestro con los separatistas de Aguirre, han convertido en ruinas. Como Irún, como Eibar, como Lequeitio, Guernica ha sufrido el temporal apocalíptico de los que al huir--son órdenes precisas de Moscú--dejan el incendio y la miseria como una estela de locura. Es inútil que Aguirre mienta una vez más y pretenda atribuir a nuestro Ejército la destrucción de Guernica. ¡Es inútil! El mundo sabe ya a qué atenerse sobre la barbarie que desencadena desde el 17 de julio la turba de malhechores de toda suerte, de delincuentes de todo género, que se han reunido en la España de Azaña y de la C. N. T., de Largo Caballero y de la F. A. I., del ridículo presidente de la República de Euzkadi y de los sin Dios.

Conoce los 60.000 asesinatos de Madrid, los 50.000 de Barcelona, el exterminio de personas honradas que se ha consumado en Alicante, Valencia y demás ciudades sometidas a su terror. La destrucción de casi todas las iglesias de su territorio, el martirio de más de 17.000 sacerdotes.

No ignora tampoco--oyelo, Aguirre, gran criminal y pequeño miserable--que en Bilbao fueron ametrallados y abatidos como reses, más de 2.000 presos, más de 2.000 hombres honrados, jóvenes, fuertes, inteligentes, que no habían cometido más delito que pensar en una España grande y digna, en una España de todos y la llevaban en el corazón.

¿Lo oyes, Aguirre? Era la flor de Vizcaya. Y ahí están también los periódicos rojos de Madrid, que nosotros hemos leído muchas veces, y que conservamos como testimonio, predicando el exterminio, la destrucción de las ciudades que tenían que ser abandonadas ante la presión del enemigo.

"Madrid--se ha escrito en Madrid muchas veces--no será sino un montón de ruinas cuando el adversario intente penetrar en él. Si entra, no encontrará más que un solar". Es la táctica de huida preconizada por Rusia, y esta táctica no es un secreto que haya querido conservar misteriosamente el marxismo.

Guernica ha sido destruida por los rojos al servicio de los separatistas vascos. Está probado ya y se probará todavía mejor con las declaraciones de los que han presenciado en la misma Guernica el incendio de esta villa, concienzudamente proyectado y realizado el día 27 por los que se disponían a huir.

Ningún avión nuestro voló aquel día sobre Vizcaya. Pero todavía hoy, que se invitó a los periodistas extranjeros que viven y trabajan en nuestra zona a que entraran en Guernica con las tropas de ocupación, a que hablaran con sus habitantes libremente, a que comprobaran el torpe y repugnante embuste de Aguirre.

Aguirre: ¡Sigues mintiendo como el más vulgar de los delincuentes! Como un quincenario cualquiera. Pero eres un asesino, en pie, ridículamente erguido. Nos debes las dos mil vidas que cortaste en los barcos siniestros, en la cárcel de Larrinaga, en la Casa Galera y en el convento de los Angeles Custodios. Nos debes Guernica, que no era tuya, sino del país vasco, que no eres tú, y de España, que somos nosotros, y debes también las vidas de todos esos hombres engañados por tí, que has conducido y conduces al sacrificio, y a los que no les cuentas, gran criminal,--pequeño miserable--que mientras sigues pidiéndoles resistencia, heroísmo, tenacidad y sacrificio absoluto, tú, que has enviado ya tu familia a San Juan de Luz, te preparas una fuga de mujerzuela.

Conocemos todos tus preparativos de evasión, todas las argucias que has imaginado para salir volando como el más ligero de los carteristas, sin volver siquiera la cabeza hacia la Vizcaya que dejas convertida en ruinas.

Y ahora has de saber que en esa Guernica en ruinas que nos debes, se ha recibido con el mayor júbilo, con una alegría inmensa, precisamente a causa de tu espantoso crimen, a la España que llegaba con el Ejército nacional.

#### CRONICA DE DURANGO

Como esta población seguía en poder de los rojos--según sus partes oficiales--dos del conglomerado llegan a presenciar las proezas marxistas

DURANGO.--Ayer por la mañana, a las ocho, nuestras avanzadas se vieron sorprendidas por la presencia de una camioneta que a gran velocidad se acercaba a nuestras líneas. Procedía de Bilbao. Nuestras fuerzas la dejaron aproximarse a cien metros, y entonces la detuvieron con una ráfaga de ametralladoras. Se trataba de una camioneta del diario "Tierra Vasca", órgano de Acción Vasca, que es el partido separatista de izquierda. Esta camioneta venía traen tranquilamente a Durango con periódicos destinados a los batallones que guarnecían, hasta ayer, la ciudad. Sus ocupantes fueron apresados, y con ellos he hablado esta tarde. Son dos: Ramón Torres Escudra, chófer de "Tierra Vasca", y Francisco Garrido, que afirmó ser fotógrafo ambulante, que pidió por favor que le trajesen a Durango para sacarse unas pesetillas haciendo fotografías al minuto a los milicianos. Salieron tranquilamente a las seis de la mañana, sin que nadie les dijese, tal vez por no saberlo, que Durango estaba liberado. Ignoraban esto, porque el Gobierno, o lo que sea de Euzkadi, había afirmado muy seriamente en un parte oficial que en un fracaso de ataque de nuestras tropas a Durango, los separatistas habían hecho prisioneros diez o doce muertos. El fotógrafo y su acompañante se prometieron una excursión agradable y productiva. Esta tarde, con lágrimas en los ojos, decían que los habían engañado. Ellos creían que contábamos sin poder tomar ni Elgueta ni Elorrio. Al pasar por Amorebieta vieron a una compañía de "gudaris", y pregunta

ron dónde se hallaban las fuerzas a las que estaban destinados los periódicos que llevaban. Más allá--les dijeron. Nuestros soldados se reían a carcajadas con las sandeces del parte oficial rojo, especialmente con la noticia de los 18 muertos apresados. Sin embargo, no han hecho una excursión en balde de los dos pobres diablos detenidos; habían creído que los fascistas nos moríamos de hambre, y al ser llevados a Durango encontraron en la carretera unos panes caídos de un camión de nuestra Intendencia. Los recogieron y los devoraron. ¡Quién iba a decirles por la mañana, cuando salieron tan confiadamente camino del Durango rojo, que para volver a probar pan blanco, al cabo de ocho meses, tenían que despistarse y llegar a un Durango fascista!--LOGOS.

Letras de luto  
El 22 de marzo próximo pasado falleció cristianamente en Madrid la respetable señora doña Amalia Guillot, viuda de Castell.

A su atribulada hija doña Encarnación Castell, hijo político don Antonio Fuentes y demás familiares, expresamos nuestra condolencia, suplicando a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

#### Sección de cullos

Primer sábado de mes

La Cofradía de la Santísima Virgen de la Salud, establecida en la parroquia de San Miguel de esta ciudad, hace un llamamiento a todas las personas para intensificar en estos días de lucha la devoción a la Santísima Virgen de la Salud y organizar el "Día de oración por los heridos" los primeros sábados de cada mes, con los siguientes cultos:

Primero. Asistir a la misa de la Cofradía y comulgar en ella, a las ocho de la mañana.

Segundo. Asistir al rosario y ejercicio de la tarde para recibir la bendición del Santísimo, a las siete.

Tercero. Hacer durante el día una visita a la Santísima Virgen, rezando en ella una oración por los heridos y enfermos de la guerra y las preces de urgencia, recomendadas por el excelentísimo señor Obispo.



LA SEÑORA

### Doña Amalia Guillot

Viuda de Castell

Falleció cristianamente en Madrid el día 22 de Marzo de 1937

D. E. P.

Su desconsolada hija doña Encarnación Castell; hijo político don Antonio Fuentes; nietos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la Parroquia de Nuestra Señora de la Calle y en la de San Miguel, mañana, día 1 de Mayo, serán aplicadas por su eterno descanso.

### Mañana, "Día del plato único" Sé austero y frugal

#### GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA

VISITAS

En la mañana de hoy recibió el gobernador don Alfredo Arellano Muñoz las visitas de los alcaldes de San Román de la Cuba y Cisneros y la del secretario del Ayuntamiento de Barruelo de Santullán.

**LOS PASAPORTES PARA SUECIA**  
El excelentísimo señor gobernador general del Estado español, da cuenta con fecha de ayer, que el vicecónsul de Suecia en San Sebastián, por oficio de 6 de los corrientes, comunicó lo siguiente: "En consecuencia de las informaciones tomadas al extender pasaportes nuevos, tengo el gusto de informar que las autoridades suecas admiten libremente en Suecia a los portadores de pasaportes extendidos por las autoridades nacionales y, por consiguiente, se pue-

den hacer nuevos pasaportes va lederos también para Suecia." DONATIVOS  
Para el Tesoro Nacional se han recibido los siguientes: Don Félix Montes, de Barruelo, moneda de oro de 25 pesetas. Don Florencio García, de Barruelo, alfiler y dos anillos de oro.

Requisado de varias cosas abandonadas, 22 objetos pequeños de oro (Barruelo). RASGO SIMPATICO  
Los niños y niñas de la Catequesis de Villalobón han renunciado a la merienda con la que les iba a obsequiar el cura párroco don Juan Antonio Martínez, con motivo de la primera comunión de aquéllos.

El importe del obsequio, que ascendía a 50 pesetas, lo destinaron a la suscripción nacional, dando así prueba de elevado patriotismo.

CRONICA DE PARIS

Francia, de Juana de Arco

El París sublime celebró siempre con religiosidad patriótica al fiesta de un héroe nacional, el más admirado y querido en las tradiciones francesas: Juana de Arco. Para el 12 de mayo de cada año, en París hay boulevard más bellos, alegrías genuinamente francesas, entusiasmos nacionales: es el día de Santa Juana, de aquella doncella que tuvo la genialidad energética, el valor excepcional, de sentir en los bellos y tranquilos campos de Domremy, aquella inspiración única, el celestial mandato, para librar a su país de la asechanza del enemigo...

Francia se halla hoy invisiblemente invadida. No se trata de ejércitos ingleses que cabalgan y asaltan Orleans. No se trata de ejércitos que conquistan, en la despreocupación del terreno invadido, por el afán de dominio de una nueva tierra conquistada. La invasión de hoy en Francia es invisible. Para nada han valido las valientes y opuestas campañas a ese tenue, filtrante y fémible enemigo del comunismo...

El espíritu nacional francés heredado en tradiciones valientes y heroicas, mantenido vigorosamente durante muchos siglos, como religión del hogar y como deber social y político. Herencia de aquella Santa Juana de Arco que dió una magnífica y bien aprendida lección de amor a Francia, y de la que la mayoría de los franceses se emocionaron y aprendieron la dulce satisfacción de ser franceses...

El imperceptible enemigo del comunismo francés o internacional, comenzó a trabajar en el momento que se firmó el Tratado de Versalles. La muerte del viejo Clemenceau fué el momento en que subió y bajó del Sur al Norte de Francia, coincidiendo con las retóricas de Briand y el radical-socialismo triunfante de Herriot... Hoy se ha plantado en el Poder: está en las fábricas y en los talleres, en los boulevares, en el Parlamento.

León Blum lo preside, y lo orienta con una frialdad metódica: y los días, pronto, muy pronto, le serán favorables a los nacionales y franceses, que tendrán necesidad nada más que de una lucha noble y franca con el enemigo comunista, para ser pronto la oposición determinante y luego --salvación de Francia-- el único móvil gobernante y patriótico herederos dignos de la gesta heroica de Juana de Arco.

El enemigo invisible, hoy convertido en Poder, no podrá evitar que con antelación se busquen estampas y biografías de la bella y sublime doncella de Orleans. El Frente Popular de Francia es muy poca fuerza para evitar que en París se vuelva este año a establecer el alto sentimiento de la patria frente a la dispersión moral, al corrosivo de la baba asiática. El triste y terrible episodio de la guerra española frente a un gobierno del Frente Popular, hace que el espíritu colectivo francés despierte no afanoso dramas, afanoso de que Francia recobre su espíritu francés, nacional y patriótico.

Perenne recuerdo de aquella magnífica Juana de Arco. Carlos VII gozó de la presencia de esa muchacha iluminada, que presentía la perdición de Francia ante una invasión extranjera...

Armadura blanca y caballo negro y la espada de Carlos Martel... Así Juana de Arco asaltó seguida de soldados encendidos y contagiados de la misma fe las trincheras en las que ondeaba y brillaba ya la alegría del triunfo...

Pero el 29 de abril de 1429, entraba en Orleans Santa Juana de Arco, la magnífica doncella de los grandes afanes...

En la hoguera pagó la doncella su magnífica gesta y allí dejó sus brillantes arreos de caballero militar por el sencillo traje de mujer... Murió abrasada por el fuego trepidante de una hoguera, con una Cruz en la mano.

Y aquello fué para sus enemigos el signo mayor de tristeza y de dolor. Para el mundo la elevación de único valor estimado en el ser humano, la genialidad en la lucha el amor de los amores, amor de mujer para Francia, para esa Francia que venden los judíos y masones los sucios espíritus de un internacionalismo criminal e interesado...

¿Qué puede decirse hoy de Santa Juana de Arco? París la ama, la ama hoy más que nunca, con permiso de las hienas del Frente popular... París necesita del fantasma brillante de esa mujer para llevarlo al corazón del pueblo que sin apercibirse está siendo gobernada por sus enemigos...

La nacionalidad francesa tiene en Juana de Arco, en sus monumentos, la piedra y el alma inmaculada.

Esta primavera, las frondosas hayas de las hadas de Francia bordarán la leyenda de aquella mujer santa y muy francesa...

Y otra hoguera podría acabar con la maldad que en Francia persiste.

GIACOMO BONI

ACCION CATOLICA

Asociación de Padres de Familia de Acción Católica

Han despertado gran interés entre los miembros directivos de esta organización los temas de Círculos de estudio, que con absoluta regularidad se vienen celebrando en su domicilio social (Palacio Episcopal).

Al objeto de que sirvan de orientación y estímulo para entidades afines, y sobre todo de índice y programa para nuestros lectores, publicamos a continuación el temario:

- Matrimonio: 1) Concepto y naturaleza del matrimonio. Elementos esenciales. El matrimonio: a) como sociedad natural; b) como Sacramento. Sus caracteres. Sus fines. 2) Malthusianismo y neo-malthusianismo. Sus errores y refutación. 3) Propiedades del matrimonio. Unidad e indisolubilidad. Poligamia y poliginia. Separación o divorcio incompleto. Razones para su licitud. 4) Divorcio vincular. Monstruosidad jurídica del mismo: a) respecto de los cónyuges; b) respecto de los hijos; c) respecto de la sociedad. 5) La triple sociedad doméstica: conyugal, familiar y heril. Familia: 6) Paternidad. (Su grandezza. Derechos. Deberes). 7) Dignidad de la madre. (Derechos y deberes). 8) Educación. (Su concepto. Sus principios. Sus clases). 9) Verdaderos y falsos derechos del niño. 10) Derechos de la familia a la educación: a) por razón de la paternidad; b) por razón de los principios que la informan. Derecho anterior al Estado. Derecho inviolable, amparado por la Jurisprudencia civil y por la Iglesia.

- 11. Derechos de la Iglesia: a) por voluntad de su divino Fundador; b) por su maternidad sobrenatural. Principios que regulan ese derecho. 12) Derechos del Estado: a) promover; b) vigilar; c) suplir la falta de iniciativa familiar. Corolario. 13. La educación y crianza es obra personal de los padres. Principios que deben informarla. 14) Deberes de los hijos. Fraternalidad. Porvenir. Elección de estado. Sociedad heril: 15) Deberes de los amos: Salud y vida, instrucción, vigilancia, buen ejemplo, corrección. 16) Cuestiones sobre el salario familiar. 17) Deberes de los criados y obreros. 18) Algo sobre huelgas. ¡Ojalá pudiesen divulgarse estos conocimientos, haciéndolos llegar hasta el último de los padres de familia; sería el modo más positivo y eficaz de regenerar espiritualmente a nuestra Patria!

POMADA CERO

Curación úlceras, eccemas, quemaduras, hemorroides, granulaciones. Farms.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo.

Victimas de la ferocidad marxista

Don Pedro Eguileor

Entre los nombres de los inmolados en Bilbao, elegimos éste para personificar los horrores rojo-separatistas. Déjase que hasta las palabras que acabamos de escribir son algo onomatopéyicas de lo que representan: la barbarie consumada en conventos que se transformaron en cárceles, y ello en un país que jamás debieron haber dominado los zurdos, a no ser por la conducta vesánica de un partido cuyo fondo no era el natural amor a la tierra, innato en el hombre bien nacido, sino en el odio a España.

Don Pedro constituía el centro de la "peña" intelectual más selecta que había conocido Bilbao en muchas décadas, hasta el punto de que podemos afirmar no pasaba por allí ninguna firma literaria ni personalidad de significación cultural que no participase de aquella dilectísima tertulia, verdadera academia alejandrina, por reflejarse allí los más variados temas de la vida. Pero don Pedro sabía matizar aquel cuadro policromo con su personalidad, y su verbo cáldido fluía como torrente que inunda los campos y les presta elementos vitales para que fructifiquen. Se puede afirmar que muchos fueron como planetas que ya luz recibían de aquel gran centro, para brillar después en la prensa, en la cátedra, en el púlpito, en la magistratura...

Don Pedro se había asimilado una cultura vastísima; a casa de don Pedro mandaban sus librerías los ejemplares primeros de toda obra nueva en casi todas las ramas del saber humano, sin que don Pedro rechazase nunca a esos amigos recién salidos de la imprenta.

Y don Pedro leía en español, francés, inglés, alemán, italiano, ruso y, como lenguas clásicas, en latín, griego y hebreo. Nadie recibía en Bilbao tanta prensa española y extranjera y, menos aún, leía tanto artículo doctrinal como nuestro dilecto amigo. Así dirigía buena parte de la inteligencia que a diario luchaba en el palenque de la Prensa.

Era un motor de ideas, con sus citas certeras, sus indicaciones precisas, su visión amplísima, su ideología alejandrina (porque de cada uno escogía lo mejor) y la salática en sus diálogos de aquellas diarias "charlas de café". El artista de la palabra española dictaba un rico semillero de pensamientos que aprovechaban gustosos los amantes de la Cultura, cuanto más que allí se respiraba un ambiente patriótico tan depurado que era uno de los predilectos oasis contra los bolcheviques y separatistas.

El aspecto caritativo en la vida de don Pedro le popularizó de suerte que no había un pobre que no hubiese hablado con él y no le hubiera contado sus cuitas con esa confianza que inspira un buen hermano mayor. Recordar un caso: una pobre cilla viuda se encontraba en la mayor indigencia, sin medios de ganar para sí ni para sus hijos. Don Pedro adquirió para ella un aparato asador de castañas y con unos duros y el permiso que pidiera él mismo a las autoridades vimos "a los pocos días a su protegida junto al palacio de la Diputación, y aquella pobre se consideraba ya rica, porque no había ella soñado jamás lograr tan pingües beneficios. Y don Pedro le procuraba el entera...

Otro caso: Un niño, huérfano de padre y madre, tiró un canto y alcanzó a un caballero. El niño ingresó en la cárcel de menores. Un día vi a don Pedro que bajaba de ese establecimiento y me dijo: "acabo de visitar al chico y entregarle un paquete de bombones. Le he llevado ese regalo y he hablado largo rato con él, para que no crea que la sociedad lo desprecia, antes bien se anime y sea un hombre provechoso en el porvenir".

Otro caso: Un enemigo político debía someterse a una operación que costaba más de mil duros. Don Pedro--conocedor del caso desgraciado--pagó la operación por medio de un amigo, con el requerimiento de que el paciente no supiera nunca quién le había auxiliado. Otro caso: Caminábamos de brazo don Pedro y servidor por la Gran Vía. Ya un oficial le había advertido que anduviese con prudencia, porque pretendían matarlo. (Eramos muchos los que habíamos oído ese terrible disco en los días de la revolución). Y cuando pendía la amenaza aterradora y habían comenzado a caer amigos nuestros y otros se hallaban en cárceles y hasta heridos en el hospital, don Pedro vió a una pobre y le dió una limosna de blanca moneda, como hacía tantísimas veces cada día, y... le habló con ternura e indignación, ternura compasiva e indignación contra los desalmados comunistas. Fué el último discurso que escuché de sus labios, casi tan encendido como el otro histórico que pronunció en la

La capital de Francia, semillero de rojos distinguidos

Lo que nos cuenta "Solidaridad Obrera"

Sigue todavía aumentando el número de los rojos de relieve que huyen de España roja, donde se vive mal, para llevar mejor vida en el extranjero.

No seremos nosotros esta vez quienes demos sus nombres, sino que vamos a hablar solamente por boca de un periódico rojo, "Solidaridad Obrera", de Barcelona, y recurriendo solamente a dos de los números recientemente llegados: los correspondientes a los días 8 y 13 de abril.

A Ventura Gassol, que fué con sejeiro de Cultura de la Generalidad de Cataluña hasta el mes de octubre, le dedica estas frases: "¡Qué bello es cantar odas a la patria en peligro! Sobre todo si se cantan desde París. ¡Verdad, camarada Gassol! La lira no es el fusil, ni el heroísmo está en la lengua. Ni París es Barcelona. ¡Qué triste está Cataluña sin su poeta, enamorado de los boulevares parisienenses y de la ociosidad retribuida! ¡Qué bello motivo es la guerra para amontonar ríos y cadáveres! Ventura Gassol, otro leporido".

Para Augusto Barcia son las siguientes "hisonjas": "¡París es un sumidero de "hombres ilustres" del antifascismo español. Se van allí a luchar contra el fascismo que invade nuestro suelo, porque les gusta ver los toros desde la barrera. Barcia es el fracasado diplomático hecho carne. Protegió desde el ministerio de Estado a los fascistas de las Embajadas. Y en pago se le nombró embajador de España en el Uruguay. Y como el gobierno dictatorial de aquel país, no otorgó el "placet" por irse con la Embajada a otra parte. Y se fué a París, desde donde "sirve" a la causa española, cobrando en oro el sueldo de embajador..."

Luego explica "Solidaridad Obrera" el caso del que fué ministro de Hacienda en los primeros tiempos de la guerra civil, señor Ramos. Cuando temió la caída de Madrid huyó al extranjero, y ahora ha vuelto a Valencia para reclamar también el una embajada: "Piensa lógicamente el señor Ramos que, si otros ex ministros de su partido huyeron como él, y hasta si cabe con más miedo que él, al extranjero--Barcia, Marcelino Domingo, Zulueta, Gabriel Franco, Sánchez Albornoz, Domingo Barón, Ruiz Funes, Amós Salvador, Viñuales, etc., etc.--no va a faltar un sueldo en oro para él". (E. I. A.)

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

NUEVOS NOMBRAMIENTOS DIRECTIVOS

SALAMANCA.—El jefe nacional del movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, caudillo Franco, ha firmado los nombramientos siguientes; Delegado nacional femenino del movimiento, Pilar Primo de Rivera; delegado nacional de asistencia al frente y hospitales, María Rosa Urraca Pastor; delegado nacional de transportes, Rafael Llopart Arnal; delegado nacional de Administración, Fausto Gaistarro.

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA

Socap'za, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)

CIEZA-OPTICO MAYOR. 108.-PALENCIA

intimididad, poco antes de establecer el movimiento, y que oímos don Ramón Olasoaga, don Esteban Bilbao y servidor.

Basta ya. Tal vez algún amigo--que podría ser don José Félix Lequerica o don Antonio Alvarez Robles--nos regale con un libro biográfico acerca del hombre que ha constituido el centro intelectual y social de Bilbao durante medio siglo. Ellos lo conocieron admirablemente y son plumas galanas que han laborado siempre al servicio de España una, grande y libre.

Yo quisiera dedicar unas palabras que recuerden el testimonio patriótico de don Pedro; por hoy creo comprenderán mis lectores la canalada cometida por los rojo-separatistas al matar "a hachazos" a aquel modelo de cristianos que han pasado por la tierra, a aquel hombre todo corazón y todo sabiduría. Félix DIEZ MATEO

La situación en Madrid

HAMBRE Y ANARQUIA EN MADRID

PARIS.—"Gringoire" escribe: "Es ridículo pensar, como ingenuamente se hace creer a los ingleses con la mejor intención del mundo, que al enviar víveres a España se alivia un tanto a la población civil. Todos los víveres que llegan se distribuyen solo a los milicianos y a sus familias. El resto de la población está considerada como facciosa. Ello se ha visto bien en Madrid, donde por innumerables tiempos todos sabemos que la población se alimentaba solo de arroz hervido y de legumbres secas. Sin embargo, el correspondiente de Madrid de un gran diario parisiense, sometido él mismo a igual régimen desde hacía varios meses, fué invitado a comer en el frente por los jefes rojos y se sirvieron magníficos trozos de jamón, rociados por un excelente vino de Valdepeñas. No se puede conseguir ni siquiera pan negro. Los animales domésticos han desaparecido. Los perros han muerto de hambre o comidos. Los raros gatitos que se ven son perseguidos por los desgraciados hambrientos. Los niños menores de doce años mueren como moscas. Un día se registraron más de cien defunciones de niños".

"Los amarcosindicalistas a los que hacía falta papel para sus periódicos, han asaltado los depósitos de la Junta de Defensa y se han llevado parte de las existencias. No se ha tomado ninguna sanción contra ellos. En efecto, ¿quién la haría cumplir? La radio anárquica ha sido multada con dos mil pesetas, por haber criticado a la Junta de Defensa. Al día siguiente, la misma emisora declaraba: No aceptamos ninguna sanción. Usa remos el lenguaje que creamos conveniente. No debemos obediencia a nadie. Respeto a la multa, no la pagaremos. ¡Cuanto lo vengan a buscar! Madrid contaba hasta ahora con seis checas. Ahora se acaba de instalar una en cada uno de los 21 distritos".--LOGOS.

SALDAÑA

La Patronal de Comerciantes e Industriales

En la última reunión que han celebrado los señores de la Patronal de Comerciantes e Industriales de esta villa y pueblos del distrito, fueron puestas ante los socios las cuentas de los gastos e ingresos habidos durante el pasado mes de marzo, y al hallarlas en un todo conformes con los justificantes que se acompañaban, fué acordado por unanimidad su aprobación. Seguidamente se dió cuenta por el señor presidente de la renovación de los cargos de presidente y tesorero, que según el artículo 10 del Reglamento, correspondía realizar, y también por unanimidad fué acordado continuarán los mismos que los habían venido desempeñando.

A continuación se procedió al nombramiento de vocal de la Directiva de la Federación Patronal de Comerciantes de Palencia, siendo elegido por aclamación don Antonio González. La Junta directiva ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, don Augusto Abia Ruiz. Vicepresidente, don Argimiro González. Tesorero, don Francisco M. Morante. Secretario, don Jerónimo Jubete Gutiérrez. Vocal, don Aurelio Valles. Vocal de la directiva de la Federación Patronal de Palencia, don Antonio González.

Todos los asistentes vieron con mucho agrado el que a pesar de haber sido reducida la cuota, haber habido algunas bajas de socios y haber contribuido para la suscripción de los combates, se encuentra la Patronal con más fondos que en años anteriores.

No sabemos si esta misma satisfacción la habrán experimentado algunos comerciantes, que sin duda por creer que sin ellos no podría vivir la Patronal, no han querido pertenecer a la misma, que aunque solo hubiera sido por compañerismo, ha debido hacerlo, ya que la cuota no significa ningún sacrificio.

EL CORRESPONSAL

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO

Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

Mañana, sábado, es "Día del plato único"

Vuestro sacrificio de mañana, palentinos, es símbolo de caridad cristiana, que hace el bien por el bien, porque veis al desgraciado, en el desvalído, un hermano nuestro, un ser humano a imagen y semejanza de Dios. Es símbolo de patriotismo rezaído a levantar al caído, a socorrer al que sufre, a rescatar los lazos de común fraternidad, que nunca debieron romperse bajo el majestuoso manto protector de nuestra madre España. Es para todos los buenos españoles, una verdadera muestra de amor, de cordialidad, de efusión.

También desde la retaguardia se puede ayudar muy efectivamente a la grandeza de la Patria. No regateéis, palentinos, vuestra colaboración.

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia

Medicina general. RAYOS X. Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º (Encima de la Farmacia de Fuentes)

LA OBRA DE LA RETAGUARDIA

Una señorita vallisoletana entrega doscientos cincuenta gramos de sangre para una transfusión

Como de costumbre, esta mañana acudimos a recoger nuestra información al Gobierno Militar de la plaza, siendo recibidos con la amabilidad en el característico por el comandante Arévalo, ayudante de S. E. Cambiados los saludos de rubrica, el comandante, sin levantar la vista del papel sobre el que desizaba con firmeza y decisión su estilográfica, nos dijo: "Estoy, amigo mío, verdaderamente emocionado al escribir esta carta de felicitación a una sobrinita mía, que ha tenido el simpático y humanitario rasgo de entregar para su transfusión más de 250 gramos de su sangre moza. Lea, lea usted y verá..."

El señor Arévalo, al formular esta invitación, nos entrega varios periódicos, entre ellos, un número de nuestro estimado colega vallisoletano "Diario Regio" en el que, efectivamente, se consigna en términos altamente elogiosos y merecidos, el espléndido donativo de la distinguida y joven enfermera Mercedes Diez Arévalo, realizado uno de los pasados días y por dos veces para hacer la necesaria transfusión en la enfermería de casco de metralla en el monó izquierdo y al parecer ahuciada por los facultativos hasta el momento de realizarse aquella transfusión, pues la enferma hallase ya fuera de peligro.

Y nada más. No queremos analizar esta breve y grande impresión sin enviar nuestra sincera y bien merecida felicitación a la señorita Mercedes Diez Arévalo, por ese rasgo no de limitarse en la retaguardia y de que sea conocida en los frentes para que nuestros hermanos vean somos dignos de la noble causa a la que dignamente ofrecen ellos su sangre generosa.

Frente asturiano

Los rojos buscan en el alcohol los bríos de que carecen normalmente

(Del enviado especial de la Agencia "Logos" en el frente de Asturias).--Por correo Al cumplirse los dos meses justos de la famosa ofensiva de los rojos en el frente asturiano, los marxistas han intentado nuevamente repetir la hazaña para ver si logran cogernos desprevenidos, pensando, sin duda, que toda nuestra atención estaba en el frente de Vizcaya. Esto es lo que los dirigentes rojos habían hecho creer a sus huérfanos para animarlas a atacarnos de nuevo. El grupo principal de las fuerzas encargadas de llevar a cabo la nueva ofensiva estaba integrado por "Los Catalanes". Hubo primeramente una intensa preparación de artillería sobre nuestras líneas y sobre la capital y se dió la orden de ataque.

Los marxistas, que creían que nuestras trincheras estaban totalmente desguarnecidas por haberse retirado sus defensores al frente vizcaíno, se lanzaron al asalto abandonando sus escondrijos. Al frente de los asaltantes figuraban dos oficiales de tipo extranjero y tras ellos marchaban unos cuantos centenares de milicianos con la bayoneta calada. Por su aspecto y por la forma en que se dirigían hacia nuestras líneas se veía que el espíritu que les guiaba no era otro que el exeso de alcohol que habían ingerido. No habían andado doscientos metros cuando las ametralladoras comenzaron a tabletear. El enemigo quedó durante unos momentos sorprendido. No esperaba el recibimiento de que se les hizo objeto. Esta indecisión fué aprovechada por nuestros tiradores que en pocos minutos diezmaron las hordas bolcheviques. Pero los rojos no fué mucho el tiempo que tardaron en reaccionar y aquel ardor y aquella acometividad de que parecían dar pruebas desapareció y abandonando cadáveres, heridos, prisioneros, fusiles y cartuchos retrocedieron en carrera loca y

desesperada a sus parapetos. Entre los cadáveres que quedaron en el campo estaba el primer término los de los oficiales que mandaban las tropas asaltantes. Una vez más los rojos fracasaron en sus intentos de romper nuestras líneas. Pero no fué solo este el calabro que sufrieron dicho día. Tuvieron otro en Otero de Escalero, donde las nuestras bolcheviques corrieron idéntica suerte que sus compañeros. Por la noche, a pesar del fatigo que recibieron durante el día, volvieron al ataque y una vez los defensores de la ciudad mártir tuvieron que hacerles volver a su trincheras dejándoles tras sí una estela de sangre análoga a la de la operación anterior.

Terminada esta vana intención de los marxistas, nuestros soldados salieron a recoger a los heridos que se hallaban en el campo de batalla abandonados. Uno, cuyo estado de embriaguez era evidente, al ser recogido por nuestros camilleros primero que les pidió, creyendo, sin duda, que eran rojos, más vino.

Esta es una prueba evidente de los medios a que tienen que recurrir los dirigentes rojos para que sus milicianos se desanimen a combatir; han de emborracharlos para que por el estado de inconsciencia a que los somete el alcohol les permita escapar de la normal carencia total. Después de este día de movimiento, todo el sector ha quedado en aparente tranquilidad. --LOGOS.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Valentin Calderón, 16, (Encima de la Farmacia de Fuentes) SAN JUAN PALENCIA

# Frente de Santander

## Calma total es la característica de estos días, sólo turbada por ligero fuego de fusil o de cañón

(Del corresponsal de la Agencia "Logos en el frente de Santander")

**AGUILAR DE CAMPOO.**—Calma total y absoluta es la característica de los últimos días en todo el frente de Santander. A nuestros disparos de cañón con tra las posiciones y pueblos de vanguardia rojos, sólo se responde con ligero fuego de fusil y ametralladora y algún que otro cañonazo. Sin duda, ante el empuje de nuestras fuerzas en Vizcaya los marxistas han desplazado hacia aquel frente, no sólo gran cantidad de hombres, sino también gran parte de material que antes tenían en éste. Tampoco la aviación roja ha hecho acto de presencia, a excepción de dos o tres incursiones brevísimas y sin importancia. La semana pasada, un avión rojo, en vez de arrojar bombas se dedicó a lanzar unas proclamas firmadas por el general bolchevique Llano de la Encarnación, en las que copiando unas disposiciones de la "Gaceta", se excitaba a los soldados nacionales a rebelarse contra sus jefes y a pasarse al campo rojo. Los comentarios de nuestros soldados fueron divertidos.

Se confirma la situación angustiosa en que se halla la población civil santanderina, que carece absolutamente de elementos para su alimentación. Y no son relatos de evadidos; al que quiera, puede confirmarlo por sí mismo desde la posición avanzada de la Lora, frente a la cual se ve a los habitantes del territorio rojo buscar en las tierras del Valle del Valderredible las patatas sembradas al año pasado.

Es un síntoma muy significativo, la noticia fidedigna que hoy podemos dar, según la cual el Gobierno de Santander ha mandado construir urgentemente dos líneas de trincheras. La primera en las alturas próximas a Reinosa. La segunda, cerca ya de la propia ciudad de Santander. Temen, sin duda, el avance de nuestras columnas y se preparan a resistir, porque a pesar de la escasez de alimentos y de la demoralización enorme de las tropas rojas, no se puede esperar por ahora una rendición, porque son tantos los criminales que han cometido que ellos mismos dudan de alcanzar la clemencia del mando nacional.—LOGOS.

### NOTAS MILITARES

## La sexta División orgánica se transforma en Cuerpo de Ejército con igual numeración

### Cursos de ampliación para alféreces de Artillería e Ingenieros

Ha entrado en vigor la siguiente orden general del Ejército del Norte:

Aprobado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales el que la actual sexta División orgánica se transforme en Cuerpo de Ejército con igual numeración, se tendrán en cuenta las siguientes bases: a) Jefe del Cuerpo de Ejército, el actual jefe de la sexta División, excelentísimo señor don José López Pinto. b) El Cuartel general residirá en Burgos. c) Fuerzas que lo comandarán: Primera División Victoria, segunda División Patencia, tropas enclavadas actualmente en la sexta División orgánica no encuadradas en las Divisiones anteriores. d) Los servicios que antes pertenecían a la sexta División: Intendencia, Sanidad, Hospitales, Parque, etcétera, pasarán a constituir el Cuorpo de Ejército. e) Esta disposición entrará en vigor a partir de las doce horas del 23 del corriente.

De orden de S. E., el coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón.

El "Boletín Oficial del Estado" publica una orden disponiendo que se celebrarán cursos de ampliación y perfeccionamiento para los alféreces de Artillería e Ingenieros, que tendrán lugar en Segovia en las Academias de Artillería e Ingenieros y que se iniciarán el día 10 de mayo próximo. La duración de los cursos será de 24 días y la asistencia es obligatoria para los alféreces provisionales de dichas Armas. Los cursos sucesivos tendrán lugar dejando entre ellos un plazo de cinco días en la forma siguiente: Segundo curso, del 7 al 30 de junio; tercer curso, del 6 al 29 de julio, y así sucesivamente, sin necesidad de nuevas disposiciones.

Los llamamientos serán por promociones completas, atendiendo a la antigüedad de los alféreces provisionales. Por tanto, al primer curso será llamada la primera promoción de cada una de las Academias de Burgos, Sevilla, Xauen, aunque sus fechas no sean coincidentes; al segundo curso la segunda promoción, etc.

Los cursos serán dirigidos por el coronel de Artillería retirado, don Félix Vega de Lis.

Todos los alféreces provisionales, al terminar sus cursos, volverán a ser posible y si lo consienten las necesidades del servicio, a las mismas unidades en que estaban destinados.

### PENSIONES

El gestor administrativo T. Fernández Ortiz ofrece sus servicios para gestionar, con formación de expediente, toda clase de pensiones de haberes y alimentos que, como consecuencia del fallecimiento en operaciones de campaña o de resultados de heridas recibidas en la misma, se originen a favor de los familiares de los causantes o de los que resulten mutilados.

Para informes y actuación, Plaza del General Ferrer, Tienda del Corcho, 3.º, Palencia.

# La diaria charla del general Queipo de Llano

## En ella se contesta cumplidamente a un nuevo interrogatorio que formula el periódico inglés "Daily Express"

El general Queipo de Llano pronunció anoche su acostumbrada charla ante el micrófono de Radio Sevilla;

—El señor editor extranjero del "Daily Express" ha vuelto a hacerme un requerimiento para que le conteste otras preguntas que ha tenido a bien hacerme con respecto al bombardeo de Guernica. Ante la amabilidad con que expresa su deseo, yo no tengo inconveniente en volverle a contestar, por creer que habrá publicado integra mi contestación a las preguntas que antes había hecho. Las preguntas que me hace en este nuevo interrogatorio son las siguientes:

Primera. ¿Mantiene V. E. que los aeroplanos del campo nacionalista no volaron sobre Guernica el día 26 de abril y que si volaron no arrojaron bombas?

—Mi contestación: Previamente informado, mantengo que los aeroplanos no volaron sobre Guernica ni sobre ningún otro punto de aquel frente, por que todo el día fué de "chirimiri", lluvia muy fina, frecuente en tal región, que limita mucho la visibilidad. Precisamente lo dije en la charla del mismo día 26.

Segunda. ¿Cómo se explica el hecho de que un repórter de la Agencia Reuter vió en Guernica bombas con espoletas marcadas con las águilas alemanas?

—Contestación: Olvida usted que la Agencia Reuter fué la que extendió lo de la sublevación en varias provincias contra el general Franco, sublevación que sólo existió en la imaginación de los señores de la Agencia Reuter.

Hay muchas personas compradas con el oro robado en nuestros bancos, capaces de afirmar lo que no vieron, y aun de presentar objetos llevados de otras partes para sus acusaciones. Guernica no era para nosotros objetivo militar, y tiene nuestros respetos de creyentes por el valor tradicional que encierra. Nuestra aviación sacó ya fotos, que demuestran no fue destruido por bombas de aviación, sino por explosivos colocados en el interior de las casas, como se demostrará oportunamente.

Si lo hubiésemos bombardeado no tendríamos por qué negarlo, ya que estaríamos en nuestro derecho, lo mismo que los rojos destruyeron Oviedo, Toledo y otras tantas poblaciones, sin que entonces se sintiesen heridos en su susceptibilidad, de lo que ahora protestan.

Tercera. ¿Cómo puede explicarse que los propios vascos quisieran destruir su propia ciudad matando su propio pueblo?

—Contestación: La opinión extravagada por la campaña de falsedad de los marxistas se empeña en considerar a los marxistas españoles desde un punto de vista distinto de aquel en que debe juzgarseles. El marxismo español es algo aparte. Está dirigido por unos cuantos vividos y se forma de una masa de hombres inquietos, excitados por aquellos dirigentes, que cometen los más espantosos crímenes, matando, aplicando espantosos suplicios a cuantos hombres, mujeres y niños les viene en gana: quemando iglesias que eran

verdaderas maravillas, destruyendo archivos y obras de arte de valor incalculable; cosas, en fin, que no pueden comprender los nobles y civilizados espíritus ingleses.

Esas gentes no tienen conciencia, ni Patria, ni Dios y aborrecen las más sagradas tradiciones. Tenga en cuenta, además, que ayudando a los vascos se encontraban varios batallones de mineros asturianos, que manejan muy bien la dinamita, y que, como dije en una charla mía, produciendo el terror en todos los pueblos de Vasconia por los que pasaban. A éstos no les importa destruir cualquier pueblo, y destruirían Guernica, como dos días antes habían destruido Eibar al abandonarlo.

### NOTAS JUDICIALES

#### Nuevo abogado fiscal

Ha sido nombrado con carácter interino abogado fiscal de entrada y pasará a prestar sus servicios en la Audiencia Provincial de Palencia, el número 25 del Cuerpo de Aspirantes al Ministerio Fiscal, don Fortunato Crespo Cedruín.

### "La Ametralladora" y el público

DE ÉXITO EN ÉXITO

El éxito alcanzado por "La Ametralladora" con el número del domingo último, excede a toda ponderación. Aparte del indudable interés de las informaciones gráficas del último bombardeo de Valladolid y de las fechorías de los rojos en Ochoandiano y la de los prisioneros en el frente de Vizcaya, unido a la variedad de su texto, es que el público va dándose cuenta del fin humanitario y patriótico que con "La Ametralladora" se persigue. Adquirir "La Ametralladora" supone aliviar las penalidades de los soldados en campaña, porque mientras mayor cantidad de ejemplares se venda, en mayor proporción los reciben aquellos en las distintas líneas de combate. Del mismo modo el que anuncia en "La Ametralladora" contribuye a esta obra altruista y generosa, pues colabora al sostenimiento de la publicación, evitando gastos al Tesoro Nacional.

## LA AYUDA DE LOS CATOLICOS ARGENTINOS

### Ornamentos para doscientas iglesias devastadas

SEVILLA.—Ha llegado a esta ciudad monseñor Franceschi, canónigo de la Catedral de Buenos Aires, profesor de Sociología de aquel Seminario y Prelado de Su Santidad, que ha realizado el viaje enviado por el Cardenal Copello, Primado de la Argentina y Arzobispo de Buenos Aires, para traer ornamentos destinados a doscientas iglesias españolas de las que han sufrido la devastación marxista. Monseñor Franceschi visitó al general Queipo de Llano, con el que sostuvo una larga conversación, en la que el ilustre Prelado argentino dió cuenta al ge-

neral Queipo de Llano del interés que en la Argentina se sigue el movimiento salvador de España. El importe de los ornamentos traídos a España por el canónigo de la Catedral de Buenos Aires, asciende a 600.000 pesetas. Monseñor Franceschi anunció que la República Argentina está haciendo una colecta de objetos de culto para enviarla a España. Monseñor Franceschi se propone visitar distintas ciudades españolas para poder ver de cerca el grado de salvajismo de los rojos en toda la zona donde han dominado algún tiempo.—LOGOS.

Cuarta. ¿Cree usted que fueron ellos mismos los que volaron sobre su propia ciudad, arrojando bombas?

Contestación: Creo que si se ha destruido Guernica, lo han destruido los propios rojos de Asturias o de Vizcaya. Aquellos, por su espíritu criminal; éstos, para excitar al pueblo, induciéndole a luchar con mayor denuedo. Ni unos ni otros volaron el día 26, porque no se pudo volar aquel día.—Salúdale, general Queipo de Llano.

Antes de empezar la charla, tengo que comunicarle que he recibido otro telegrama del "Daily Express", que dice: Agrádecidísimo a V. E. por la rápida contestación a mis preguntas con relación al bombardeo de Guernica. Publicaré su contestación esta noche. Pide al general las fotos tomadas por nuestros aeroplanos, a fin de confrontar sus puntos de vista sobre este asunto.

He rogado que me envíen esas fotos y en cuanto lleguen a mi poder las remitiré con mucho gusto al "Daily Express".

Estas contestaciones mías harán por lo menos pensar sobre este asunto de España a aquellos señores que, lejos de lo que aquí pasa, sin más medios para enterarse de ello que las desvergonzadas versiones que dan los rojos en su campaña, pagada a peso de oro, con el robado, y exacerbados en esta última temporada en que han batido todos los records.

## En Penai, los rojos batieron el record de la crueldad

### La plebe festejaba los asesinatos con libaciones y la orquesta pueblerina amenizaba el acto

GRANADA.—El pueblo de Penai, del partido de Iznalloz, que cuenta con unos quinientos vecinos, se ha distinguido entre todos los de la provincia de Granada por la crueldad de los dirigentes marxistas. Allí se han cometido, durante la época de dominación roja, más de cuarenta asesinatos de personas de derecha y, cuando se dé a la publicidad la forma en que se efectuaron aquellos crímenes, se verá que el instinto de crueldad de los rojos en este pueblo dio ciento y raya al de los más perversos criminales.

A los actos de tortura y asesinato se hacía asistir a la plebe encanallada que festejaba el "espectáculo" con largas libaciones, al tiempo que la orques-

ta pueblerina amenizaba el acto. No faltaban en aquellos momentos las canciones insultantes contra los que eran ejecutados. El odio de los marxistas seguía a sus víctimas hasta más allá de la muerte, y hubo casos de algunos cadáveres que, después de haber sido enterrados por sus familiares, fueron desenterrados y arrojados a campos y caminos.

Naturalmente, los robos y los saqueos se cometieron por Jaqueiro. Lo arrasaron todo en el campo y en las casas, y las mujeres y los niños de derecha se vieron obligados, para no morir de hambre, a ir diariamente al comité a pedir comida a los propios asesinos de sus familias.—LOGOS.

## ASOCIACION DE MAESTROS CATOLICOS

### Con motivo del próximo cursillo habrá vacaciones escolares en toda la provincia los días 17 y 18 de mayo

La Asociación de Maestros Católicos, al llevar a efecto el proyecto del Cursillo anunciado por la Prensa local a primeros del mes actual, solicitó del ilustrísimo señor rector de la Universidad Literaria de Valladolid la autorización correspondiente, y ayer, por mediación de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza, se recibió el siguiente comunicado:

"Accediendo a lo solicitado por la Asociación de Maestros Católicos de esa provincia, el Rectorado ha resuelto declarar festivos los dos días siguientes al de la Pascua de Pentecostés, con el fin de que el Magisterio primario de la misma pueda asistir al Cursillo de Formación religiosa y patriótica organizado por dicha Asociación."

Del esquema aprobado en reunión general, entresacamos lo que nos parece más necesario llegue a conocimiento del Magisterio palentino.

Duración: Días 16, 17 y 18 de mayo.

Directrices: Patriotismo y religiosidad, bases del nuevo Estado, enunciadas por el Generalísimo en el discurso inaugural de la Emisora Nacional de Salamanca.

Oradores: Autoridades, catequistas y maestros. Estamos pendientes de la contestación de varias personas de gran prestigio nacional que, al dar a conocer el programa, han de producir gratísima impresión.

Asistentes: Todos los maestros y personas que lo deseen, inscribiéndose previamente. Datos necesarios: Nombre y apellidos, edad, profesión, residencia. Cuota obligatoria: cinco pesetas. Puede elevarse voluntariamente, en concepto de donativo. Medios: giro, orden al habilitado, etcétera.

Se advierte a todos los asociados que la cuota para ellos es

gratuita; pero cumplirán con el requisito ineludible de inscribirse, para efectos de organización.

El plazo para inscribirse finaliza el 14 de mayo.

Dirigirse al señor presidente. Avenida del General Amor, Grupo Escolar "Modesto Lafuente".

Se está trabajando activamente en la organización, fijando materias, ponencias, oradores, personas especializadas en visitas, etc.

¡Qué bien se prepara todo!... Pero esta Asociación no puede inhibirse ahora—absurda humildad—porque desde hace tres años luchó por la Escuela de Dios y en esta Aurora feliz tiene la obligación de señalar al Magisterio palentino, no unos nuevos derroteros pedagógicos, sino aquellos senderos que aparecen casi borrados por falta de pisadas, con el fin de que al volver por ellos, los dejemos marcados a la futura generación española.

Nuestra escuela no será lo que fué, sino que aunaré lo mucho bueno que tenía con lo que puedan crear los grandes valores pedagógicos que nunca faltarán en esta tierra. Pero hay que descubrir esos valores dándole el prestigio merecido. Esa será la segunda lucha. Porque en ella descansa el triunfo o fracaso de todo Estado. ¡Magisterio!, en pie. Eres el primer ciudadano a quien deben concederse los máximos derechos; pero los llevarás de bracero con las más sagradas obligaciones.

A exponer estos ideales va encaminado este Cursillo, al cual asistirán la mayoría de los maestros, respondiendo al fin que el señor rector persigue, al conceder las vacaciones señaladas.

Por la Prensa daremos a conocer oportunamente el desarrollo de nuestros trabajos preparatorios.

El secretario

## Escuela oficial de Música de Valladolid

### Instalada en la Normal del Magisterio

Se admiten inscripciones de Matricula libre para los exámenes de Junio en Solfeo, Piano y Violín (grado elemental).

A los alumnos se les concede el certificado académico oficial al igual que en el Conservatorio de Madrid, y los que procedan de Conservatorios que actualmente se encuentren en territorio no liberado, se ajustarán a las recientes disposiciones publicadas en el "Boletín Oficial del Estado" número 184, fecha 16 de Abril del Año Triunfal, para la solicitud de exámenes.

## SE NECESITAN EVENTUALMENTE

obreros especializados en cardas, repasadoras y continuas.—Dirigirse a la Fábrica de Mantas del señor Casañé.

## GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Calzos y bujes... de ALAEJOS  
Norias... de ALAEJOS  
Arados... de ALAEJOS  
Prensas... de ALAEJOS  
Trilladoras... de ALAEJOS  
Aventadoras... de ALAEJOS  
En la FUNDICION de ALAEJOS  
Los pedidos a JORGE MARTIN E HIJOS  
(Valladolid) ALAEJOS

Radio Salamanca  
Radio Sevilla  
Radio Burgos  
Radio Valladolid  
Radio Palencia

Podrá Vd. oír estas emisoras al servicio de la España liberada, con uno de los nuevos y perfectos receptores de radio, llegados últimamente

Feliciano Ortega Colombres. PALENCIA  
Apartado de Correos, 88

## Almorranas, Fisuras, Fistulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas.

Su curación radical sin Cirugía ni guardar cama, en muy pocas sesiones, por método científicamente garantizado, mediante inyecciones, por el médico

## D. JUAN CAMPOS

Director del Instituto Antihémorroidal, de Madrid, calle Montera, 47, pral. Conocidísimo en esta provincia, en la que tiene a la fecha curados numerosos enfermos

Consulta en Palencia de once a una en el Hotel Castilla, del 5 al 25 de mayo.—NOTA INTERESANTE.—Informaciones gratis para todos los enfermos tratados ya, que algo necesitan.

SE NECESITAN obreros panaderos en la fábrica de pan "La Flor", de la señora viuda de Santos Valín. Palencia.

PASTOS. Se admite ganado mayor en la dehesa de Santa María de las Tiendas (Cañadilla de la Cueva). Para tratar, en la misma finca.

SE VENDEN una yegua con su potrero de cría, y un macho de siete cuartos y cinco dedos de alzada, sin domar. Villaturde. Anfiano Quijano.

El hombre que con prestanda gasta cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa, que es MARTIN. Comercio de GRAN CAMISERIA y CONFECCION Mayor, 78 y 86.

## ANUNCIOS POR PALABRAS

RADIO SABA. Se acaban de recibir algunos receptores de esta acreditadísima marca. Vales y compre antes de que se terminen. Precios antiguos. Feliciano Ortega. Almacén de maquinaria. Calle Berrugnete. Palencia.

SE VENDEN: Carro de varas con toldo, para dos caballerías, en buen uso. Otro de varas para una caballería. Dos bocoyes de unos cuarenta cántaros cada uno. Dos medios bocoyes y una zafra para 30 o 40 arrobas. Informará el corresponsal de EL DIA en Herrera de Pisuerga.

SE VENDEN 76 ovejas, con 22 crías. Para tratar, en Osorno, Agripino Plaza.

SE VENDE una cabra, recién parida, con su cría; abundante leche. Manuel Sánchez. En Abía de las Torres.

Precios de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50. Pago anticipado.

## EN BARCELONA REINA LA MAS DESENFRENADA ANARQUIA

### Los anarquistas son dueños de la ciudad y el Gobierno Companys se debate en la impotencia

**UNA NOTA DE LA GENERALIDAD, HARTO SIGNIFICATIVA**  
Barcelona está en plena descomposición. Es tal la anarquía y el barullo en las calles y en todas partes que, por su magnitud, ya no es posible ocultar nada. Anoche las emisoras oficiales rojas de la ciudad condal dejaron ver bien claramente la gravedad de la situación creada en Cataluña por las hondas rivalidades reinantes entre los bárbaros grupos extremistas. El "honorable" bandolero presidente de la Generalidad y la pandilla gobernante que ha formado a su lado con los más significados residuos de las cloacas de la C. N. T. y de la U. G. T., son "tortas y pan pingao" al lado de lo que ya triunfa en las calles de Barcelona.

Se ha confirmado que en el asalto anarquista del pasado martes al edificio de la Generalidad, hubo más de un centenar de muertos, y como derivación de aquellos sangrientos sucesos, fué destituido el consejero de Orden Público y disueltos todos los tribunales populares.

En la tarde de ayer, mientras el Gobierno de Companys deliberaba en Consejo en torno al tema de la caótica situación, los grupos que desde el martes último patrullan por las calles, armados hasta los dientes, volvieron a estacionarse provocadores frente a la Generalidad, y otra vez surgió el choque con las fuerzas "gubernamentales", que no pudieron disuadirles por las buenas.

Cuando el alboroto era mayor y más intensa la confusión, Companys apareció en el balcón central del edificio para rogar a las masas que se disolvieran y diciéndoles que con sus amenazas violentas irán al más completo fracaso la revolución y la guerra que se viene sosteniendo contra el "fascismo".

La contestación de los revoltosos fué hostil a Companys, que tuvo que retirarse entre déntes y silbidos. Algunos grupos eran portadores de letreros pidiendo la libertad de Maroto y de todos los encarcelados de la F. A. I.

Terminada la reunión celebrada por el Consejo de la Generalidad, fué facilitada la siguiente nota que radiaron las emisoras barcelonesas:

"En vista de la situación anormal del orden público en Cataluña y ante la imposibilidad de continuar con tranquilidad y eficacia las funciones de gobierno ante la presencia de grupos que pretenden por la coacción imponerse, comprometiendo así la revolución y la guerra al sembrar la inquietud y la alarma, el Consejo acuerda suspender la reunión y se retira, ordenando a todos los que no dependan directamente del Consejo de la Generalidad se retiren inmediatamente de las calles, a fin de que cese la alarma creada. El Consejo advierte que tiene tomadas todas las medidas y que las hará cumplir inexorablemente."

Por su parte, el consejero de Justicia de la Generalidad declaró a los informadores de los periódicos que, como algunas organizaciones políticas siguen ejerciendo poderes que no las incumben había dictado severísimas órdenes para poner fin a la situación anormal.

También el otro ministro de Justicia de Valencia, García Ojiver, refiriéndose a la situación de Cataluña, indudablemente, ha redactado una nota en la que se dice que ve con dolor que en distintos lugares de España se han producido estos días violentos disturbios que parecen provocados por elementos antifascistas para derrocar al actual régimen.

Por fortuna, el movimiento no ha alcanzado la extensión que hubieran deseado estos elementos extremistas y el Gobierno se ha anticipado para atajar el mal.

La nota agrega que viven en un régimen de desconfianza y comprensión, ha encargado a los jueces competentes que juzguen los hechos y sancionen inexorablemente a los autores de la rebelión, con arreglo a la magnitud de ésta."

Los disturbios en las calles de Barcelona seguirán por las primeras horas de la noche de ayer. **GRAVES DISTURBIOS EN BARCELONA**  
**PERPIGNAN**—En el pueblo catalán de Bellver, en la región de Puigcerdá, ha habido un encuentro entre 120 carabineros enviados por la Generalidad de Cataluña, y un grupo de anarquistas que habían llegado en dos camiones y bien armados, y se oponían a que los elementos de Barcelona impusieran su voluntad don ellos mandaban. En el encuentro resultó muerto el jefe,

## Contra la última patraña

### La prensa inglesa reacciona

LONDRES.—El pretendido bombardeo de Guernica, que ha sido objeto de interpelaciones en la Cámara de los Comunes, es también objeto de comentarios en la prensa, que ha reaccionado contra los "embustes e inventivas de los ganos de izquierda, que naturalmente han acogido la falaz y malintencionada versión de los rojos. La gran prensa de la capital y periódicos que se distinguen por su seriedad, reproducen las declaraciones del Gobierno nacional, condenando de la manera más enérgica la barbarie destructora de los rojos, manifestada en este, como en otros casos, en que no han respetado el derecho de gentes. El "Daily Telegraph" censura la ligereza de los órganos de prensa de izquierda, al acoger en sus líneas una falsedad como la propalada por los rojos y al prestarse inconscientemente a una maniobra que podía comprometer las buenas relaciones del país y los acuerdos de no intervención. "Morning Post" añade que, aun en el supuesto de que el pretendido bombardeo lo hubieran llevado a cabo aparatos construidos en Alemania, no por eso puede alegarse que Alemania hubiese violado los acuerdos de no intervención, como pretenden los marxistas.

## El viaje del conde de Ciano

### Entrevista con el rey de Albania

ROMA.—El ministro de Negocios Extranjeros de Italia, conde Ciano, ha celebrado una entrevista de dos horas con el rey de Albania en el palacio real de Tirana. La población ha hecho una entusiasta acogida al estadista italiano. Más tarde el ministro fascista ha visitado los pozos petrolíferos de la región, en las concesiones petrolíferas italianas.

## La charla de hoy por García Sanchiz, en Zaragoza

### Sevilla y Nuestra Señora de la Cabeza

ZARAGOZA.—Esta tarde, a las siete, el ilustre charlista García Sanchiz dará su anunciada conferencia sobre el tema: "Dios te salve, Giralda, llena eres de gracia". Esta charla tendrá una segunda parte dedicada a la gesta heroica de los defensores de Nuestra Señora de la Cabeza. Respecto a éstos, García Sanchiz posee una documentación completa del mayor interés. Con motivo de esta charla, han venido con el distinguido charlista a Zaragoza, su esposa y su hijo, recientemente liberados de la zona roja.

## Centros benéficos

**Sala de Socorro**  
En este centro benéfico han recibido asistencia facultativa: Julián Alonso, de tres años; herida contusa en la región frontal. Pascual Hidalgo, de tres; herida contusa en la región mentoniana. Filar Roldán, de cuatro; herida en la misma región. Ignacio Doncel, de 16; herida contusa en el dedo medio de la mano derecha. Esperanza Valencia, de 43 años, vecina de Herrera de Pisuerga; cólico.

## Rumores de capitulación y de evacuación

### Un hotel en Biarritz para el Gobierno vasco

PARIS.—El corresponsal especial de "Le Jour" comunica a dicho periódico desde Bilbao, que se espera la capitulación de golpe de toda la provincia de Vizcaya, a juzgar por los rumores que circulan insistentemente. El Gobierno vasco ha alquilado ya en Biarritz un hotel para alojar a los fugitivos de Bilbao. De Inglaterra han salido ya tres damas, una de ellas para la capital vizcaína y otra para San Juan de Luz, con el fin de ir a ver a la eventual evacuación. Han hecho el viaje por vía aérea.

## FRANCO, HACE SIEMPRE JUSTICIA

### Las madres de los soldados combatientes de Guijuelo (Salamanca)

Siete madres de soldados combatientes de Guijuelo, llamadas Manuela Muro, Julia Hernández, Manuela Parra, Catalina Moreno, María Jiménez, Anastasia Hernández y Ramona Hernández, dirigieron un escrito al generalísimo Franco, que, copiado al pie de la letra, dice así: "¡Viva España! ¡Viva Franco! Excelentísimo señor general Franco: Las abajo firmantes, somos madres de hijos que tenemos en el frente, y muy gustosas de que estén allí cumpliendo con su deber de patriotas, doloridas de España y que en estos momentos porque atraviesa, porque atravesamos, nos parece que todos los hombres juveniles deberían estar en estos sitios que hoy la Patria necesita, vemos en nuestro pueblo querido de Guijuelo muchachos de 20 a 28 años pasear y dedicados a su vida particular, nos parece que deberían estar siendo útiles a la Patria, exponemos a V. E., con el debido respeto, se haga justicia.

Los nombres de dichos muchachos van al respaldo. Dios guarde a V. E. muchos años para la defensa de nuestra querida España.—Guijuelo a 27 de abril de 1937". Los nombres del respaldo son: Miguel Julián, Julián Hernández, Francisco del Águila, Pascual del Águila, Jesús Martín, José Rodríguez, José Gómez, Bernardo Rodilla, Crispulo Rodilla, Pascual Manzano y hermano, Hipólito Hernández, Mateo Gómez, Anselmo Manzano, Miguel Gómez, Jacinto Rodríguez, Federico González, Antonio Acosta y Antonio Maldonado y hermano, y otros más que no recordamos en este momento.

El generalísimo Franco ordenó inmediatamente de tener noticia de tan trascendental deseo de las madres de los soldados, que se hiciera una averiguación rápida y exacta del hecho denunciado. Al siguiente día, 28 de abril, en el Ayuntamiento del pueblo de Guijuelo, ante las autoridades, compuestas por el alcalde, el secretario, concejales, sargento comandante de la Guardia civil, jefe de la Guardia municipal, cura párroco, maestros, maestras y vecinos buenos, uno rico, otro pobre, y una rica y otra pobre y las ma-

Justicia y, como las nobles madres de Guijuelo, después de perfectamente comprobada la legítima razón de su causa, se dirijan respetuosamente a sus autoridades, expresando claramente por escrito lo que desean, autorizándolo y haciéndose responsables con sus firmas y expresando con toda claridad los nombres de aquéllos en quienes piden se ejerza la justicia. Pueden inspirarse en la conducta española de las madres de Guijuelo.

Y cuando, a pesar de haberse dirigido en esta debida forma a sus autoridades legítimas, no recibían la justicia a que se consideren acreedoras y no queden satisfechas de la explicación que se les da para no acceder a lo que piden, o sea cuando se consideren injusticiadas, podrán y deberán dirigirse a quien como buenos, uno rico, otro pobre, y una rica y otra pobre y las ma-

## CHOCOLATE

### CHOCOLATE

### PASCUAL DIEZ

dueño de la Fábrica "San Antolín", anuncia al público que desde hoy pueden adquirir sus exquisitos chocolates en su fábrica, Casado del Alisal, núm. 11 (Pabellones del Marmolista), pero no se confunda, vea que en la fachada ponga

## "SAN ANTOLÍN"

El chocolate que no admite competencia en calidad

## DE LA VIDA MUNICIPAL

### LAS VAQUERIAS MAL EMPLEAZADAS

En los sitios de costumbre ha sido colocado un edicto de la Alcaldía, en el que se reproduce la disposición de 9 de abril próximo pasado, por el que se ordena que todas las vaquerías de poblaciones mayores de 15.000 habitantes, indebidamente emplazadas, deberán situarse para el futuro fuera del casco de la población, concediéndose a tal fin un plazo máximo de seis meses a los interesados, con objeto de que procedan a la adquisición o construcción de edificios en dichas condiciones de emplazamiento y dotados de los mayores elementos de higiene.

El edicto requiere finalmente a los dueños de establos a los que afecta aquella disposición, para que en el plazo señalado dispongan el traslado de los mismos, en la inteligencia de que, pasado el plazo concedido para el mismo sin haberlo realizado, se procederá a la clausura de aquéllos, sin perjuicio de las sanciones que por desobediencia se impongan.

### PADRONES DE INQUILINATO

Han sido expuestos al público por término de quince días, con objeto de que puedan producirse las reclamaciones que estimen pertinentes, los padrones sobre Inquilinato, Vitrinas, Carruajes de lujo, Casinos y Circuitos de Recreo.

### LIQUIDACION DE OBRAS

También ha sido expuesta al público la liquidación de las obras de pavimentación de la calle de Pedro Espina. Las reclamaciones se formularán en un plazo de quince días.

## La jornada de ayer en Vizcaya, fué igualmente provechosa para las fuerzas nacionales

### El fruto de las mentiras rojas

(De un corresponsal de guerra en el frente)

Hoy se han decidido los separatistas vascos a combatir para no pasar por la vergüenza de perder la ciudad del nacionalismo sin luchar. Gesto varonil que ha durado en Guernica dos horas. Hemos hecho gran número de prisioneros y una verdadera carnicería. Algunos prisioneros son de calidad, como el dirigente Placer y otro. Había una división completa enemiga, con diez batallones, dos santanderinos y ocho asturianos. También en esta jornada hemos recogido el fruto de las mentiras rojas al hacer prisioneros a dos periodistas españoles, en Durango, y a otros dos, uno español y otro francés, en Guernica. Los de Durango se presentaron en este pueblo en la mañana de hoy, en un coche cargado de prensa roja para repartirla en el frente, y con orden de sus directores de hacer una amplia información sobre la heroica resistencia de aquella ciudad, que ayer ocupamos nosotros. El caso del periodista francés es más curioso. Se trata de un redactor de "La Petit Gironda" que ya ha trabajado en nuestra zona. Esta mañana llegó a Bilbao en avión, procedente de Biarritz, y se fué al frente en un coche con un periodista rojo. Se presentaron en Guernica una hora después de haber caído la ciudad en nuestro poder, sin que en el camino los detuviera nadie. Todo esto es consecuencia de las mentiras rojas y la prueba más rotunda de cómo los dirigentes continúan engañando a todo el mundo. Una nota triste de la jornada han sido los fusilamientos de un Padre jesuita y de la señorita María Josefa. Esta señorita, que era "margaritita", había entrado en Guernica poco antes de que nuestras tropas ocupasen la ciudad. Estuvo escondida, y creyendo que ya estaban allí nuestras fuerzas, se presentó con su boina roja. Los nacionalistas vascos la fusilaron en el acto, y cuando nuestras fuerzas llegaron a la Plaza Mayor encontraron su cadáver.

Guernica está más destrozada que Eibar. Es horrible el cuadro que ofrece, sin que apenas nada quede en pie. Ha sido plenamente comprobado y plenamente desmentido que nosotros hayamos realizado la destrucción de Guernica. Si así hubiera sido, habríamos empezado por destruir lo más histórico del nacionalismo vasco. Por el contrario, se han puesto en la Casa de Juntas y en el árbol histórico escoltas armadas escogidas de requetés. Así procedemos nosotros: con toda corrección y respeto para nuestros enemigos.

Además de Guernica hemos conquistado seis pueblos más. El día ha sido, pues, provechoso. La ciudad de Guernica ha pa-

Lo que se ha salvado de Guernica. Pero de la histórica ciudad de Guernica no queda hoy sino poco más que un montón de escombros. Guernica es otro montón de ruinas calcinadas a la barbarie bolchevique. Eibar sufrió la destrucción de Irún. Guernica a la de Eibar. Se ve que la barbarie roja progresa perfeccionándose de día en día. Anteayer, martes, seguros los milicianos de que serían incapaces de defenderla, prendieron fuego a la ciudad por sus cuatro costados. Ayer, repitieron su salvaje acción. Y hoy, a la tropa de nuestras bravas tropas Guernica se debatía en las últimas humaredas. Está destruida la mayor parte del caserío. Entre lo que se ha salvado figura el famoso árbol de los frailes, la sala de Juntas y la iglesia parroquial.—LOGOS.

## Teatros y Cines

**Sabón Novedades**  
Para hoy, a las siete y media, la bonita película que lleva por título "Muñequita fingida".

**Cinema Español**  
Sesión continua con la película "Vestida de rojo".

**Para impresos bien hechos**  
Imprenta de EL DIA  
MAYOR, 15 APARTADO 14

## La Diputación Provincial acuerda ir al extranjero

préstimo de 1.250.000 pesetas, quedando aprobado el presupuesto extraordinario

## Otros asuntos de trámite quedaron aprobados en la sesión de esta tarde

Esta mañana se reunió la Comisión Gestora Provincial, bajo la presidencia del señor Pérez de Guzmán, y con asistencia de todos los gestores, en sesión extraordinaria, para estudiar y aprobar el presupuesto extraordinario.

Se acordó por unanimidad realizar la operación económica ya proyectada de acudir al empréstito de 1.250.000 pesetas, para pagar las obras ejecutadas en el nuevo hospital y las deudas pendientes del ejercicio 1936. Las bases de este proyecto han sido muy discutidas y no se harán públicas hasta mañana, en que se dará a conocer la redacción definitiva de las mismas, elaborada con los estudios aportados por Intervención y Secretaría.

A las dos de la tarde se levantó la sesión para reanudarla a las cuatro.

A esa hora comenzó la sesión ordinaria de fin de mes para despachar, entre otros, los siguientes asuntos:

### Cuentas

Fueron aprobadas las que presentaron los distintos Negociados, así como la que rinde el señor jefe de Administración local del material de oficina del primer trimestre, que importa 3.008,50 pesetas.

**Movimiento de la Beneficencia**  
Inscripción en el escalafón de Felipe García Carneros, de 38 años, viudo, de Peranzana; de Isabel San Juan Ibañez, de 28 años, de Saldaña. Con los informes favorables a la concesión de pensiones de jubilación, se conceden a Raimundo Aguado Ribote, de Palencia; a Juan Sedano, de Ocaña; a Juan Sedano, de Ocaña; a los viudos Teófilo Gutiérrez Alvarado, de Palencia; Pascual Alvarado, de Hornillos de Peranzana; Pura Gallardo, de Villamuriel; Carmen Villahan, de Villamuriel. Idem a Emilianita Palacios, de Lomas; a Elena Ortega, de Cervera; a Gregorio Hierro, de Paredes; Ana Ibañez y Ferrera Gómez, de Villamuriel; y a Eleuteria González, de Palencia, casadas, cuyos esposos se hallan detenidos en la Cárcel provincial. Se accede al ingreso en el Maternidad de López Gutiérrez, de Valdeolmillos. Se desestima la instancia de Norberto Martínez Barrionuevo, que padece reumatismo y solicita un socorro. La señora viuda e hija del difunto ingeniero jefe de O. P. solicitan el abono de las contribuciones vencidas por Inspección de caminos, y se aprueba lo solicitado.